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中央单位公车改革方案正研究拟订
国管局透露，我国正制定机关后勤服务社会化改革实施方案

新京报讯 （记者郭少峰）
国土资源部副部长胡存智昨
天表示，今年国土资源部门
计划安排保障房土地供应
4.76 万公顷，目前已落实 2
万公顷，用地落实率80%。

去 年 落 实 用 地
4.36万公顷

昨天，中国发展研究基
金会举办了中国保障性住房
国际研讨会。胡存智在会上
介绍说，近三年来保障性住
房用地供应呈逐年增加势
头。2010 年落实保障性住
房用地 2.51 万公顷，2011 年
落实用地 4.36 万公顷，2012
年计划安排保障性住房用地
供应 4.76 万公顷，为年度测
算用地需求的1.76倍。

胡存智表示，会加强保
障性住房的土地审批和供应
管理。对廉租房、经济适用房
和中低价位、中小套型的商品

住房等三类住房的用地进行
重点管理，各地上报用地规划
时，住宅用地单独列出，这三
类住房用地不得低于住宅用
地年度总量的 70%。在计划
安排时优先供应。

60m2以内经适房
禁以划拨方式取得用地

胡存智称，在保障性住
房建设土地供应问题上会实
行增量和存量并重，廉租房
和经济适用房目前都是划拨
方式，由县级以上政府划
拨，而公共租赁住房中的非
市场运营部分，也可以使用
划拨方式。

他还说，会加强保障性
住房建设过程中的土地监
管，落实用地政策。廉租房
单套建筑面积 40 平米以内，
经济适用房 60 平米以内，禁
止以划拨方式取得土地，用
于商业住房的开发。

卫生部：
签字拒收红包
在当前有必要

新闻发言人表示，在解决体制
问题前，这一措施有必要

新京报讯 （记者蒋彦鑫
实习生徐晗）近日，卫生部
出台医患签字不收红包的
规定引发热议，有人员称是
走形式。对此，卫生部新闻
发言人邓海华表示，在解决
体制机制等根本性问题的
同时，采取一些有效手段综
合治理红包，是有必要的。

“红包”规定引发争议

近日，卫生部出台的
《关于加强公立医院廉洁风
险防控的指导意见》公开征
求意见，其中规定医生不收

“红”、患者不送红包并双
向签字，而且该协议书还将
纳入病案管理。

据了解，早在去年下半
年，卫生部开始在全国公立
医院推广廉洁风险防控的
工作，并且准备于今年下
半年在全国全面推开。

此规定能否限制收受
红包？对此，北京市人大代
表强磊认为，约定虽可起到
震慑和警示作用，但实际意

义不大。“红包”本身就是
暗箱操作的，不会写在书面
上，而且红包是一个道德问
题，应该靠良心去做。

但有医院人士在接受
本报采访时认为，向病人索
要红包的医生很少，此次的
规定是对医生职业道德的
起码要求，对于规范医疗行
业从业人员行为是非常有
必要的。同时，签订协议，
也可以让病人放心。

卫生部表示红包
问题很复杂

卫生部新闻发言人邓
海华表示，这一文件还处在
征求意见阶段，卫生部门将
广泛吸纳社会各方面意见
进一步完善。同时，在当前
的社会大背景下，红包问题
非常复杂，卫生部一直在加
强红包的治理，在解决体制
机制那些根本性问题的同
时或者在这之前，采取一些
有效的手段，来进行这样的
综合治理是有必要的。

■ 相关新闻

诊疗费手术费将合理提高
卫生部通知表示一线医务人员收入将提高

2万公顷 今年保障房用地落实80%
国土部副部长胡存智表示，将加强保障房建设土地监管

■ 专家说法

国家发改委专家

保障房不应承担降房价责任

昨日，中泰两方代表向糯康宣读审讯须知。近日，由泰国警察总署副总警监班西里担任团长的泰
国高级警官代表团，来华提审“10·5”案件主犯糯康等犯罪嫌疑人。去年10月5日，两艘中国商船在
“金三角”地区水域遭劫持，13名中国船员被枪杀。 文/新京报记者 邢世伟 图/新华社记者 李鑫

泰方来华
提审糯康

国家发展和改革委员
会投资研究所研究员罗云
毅昨天表示，从长期看，商
品房的价格必然成上升趋
势，增加保障性住房的供应
未必能降低商品房的价格，
保障性住房建设不应承担
降低房价的责任。

昨天，刚刚卸任国家发
改委投资研究所所长职务
的罗云毅研究员提出，保障
性住房的建设应仅仅承担
为低收入住房困难家庭提
供保障的责任，不要承担调
控房价的责任。

罗云毅以新加坡和中
国香港为例说明自己的观
点，新加坡的保障性住房
覆盖面达到了 82%，但商

品 房 平 均 价 格 每 年 增 长
7.8%，香港的保障性住房
覆 盖 面 也 达 到 了 50% 左
右，但商品房价格也在不
断上涨。

罗云毅认为，从长期
看，商品住房必然呈上升
趋势，这主要是由于人们
的 收 入 水 平 不 断 提 高 以
及 住 宅 商 品 的 特 殊 性 所
决定的。

他主张让保障性住房
仅仅承担为低收入住房困
难家庭提供保障的责任，不
要承担调控房价的责任，而
商品房价格的调控也只是
走自己的路。

新京报记者 郭少峰

新京报讯 （记者蒋彦鑫）
公立医院要调整医疗服务价
格，合理提高诊疗费、护理费
和手术费等。昨日，卫生部、
国务院医改办等五部委联
合印发关于做好 2012 年公
立医院改革工作的通知。

通知提出，要合理调整
医疗服务价格。按照降低药
品和高值医用耗材价格，降
低大型医用设备检查价格，
合理提高诊疗费、护理费、
手术费等医疗服务价格，体
现医疗服务合理成本和医
务人员技术劳务价值。调
整后的医疗技术服务收费
按规定纳入医保支付范围。

要将医务人员工资收
入与医疗服务技术水平、质
量、数量、成本控制、医德医
风、群众满意度等考核结果
挂钩。收入分配向临床一线
医务人员倾斜。提高医院人
员经费支出占业务支出的比
例，提高医务人员待遇。

修订完善区域卫生规划
和区域医疗机构设置规划。
各试点城市要完成区域卫生
规划和区域医疗机构设置规
划的制订工作，明确医院的
种类、数量、规模、布局。每
千常住人口医疗卫生机构床
位数达到4张的，原则上不再
扩大公立医院规模。

据新华社电 记者 7 日
从国务院机关事务管理局获
悉，为了做好《机关事务管理
条例》的贯彻实施工作，国家
发展改革委和国管局等有关
部门正在研究拟订中央国家
机关公务用车制度改革和机
关后勤服务社会化改革实施
方案。

机关事务条例10
月起施行

此前，国务院公布《机关
事务管理条例》将于今年10月
1日起施行。这是我国第一部
专门规范机关事务管理活动
的行政法规，条例确立了保障
公务、厉行节约、务实高效、公

开透明的原则，明确了机关运
行经费、资产和服务管理等机
关事务管理的主要内容。

国管局近日联合国务院
法制办下发通知，要求省级
人民政府机关事务主管部门
和国务院各部委、各直属机
构要结合工作实际，抓紧制
定贯彻实施条例的工作方

案，于 9 月 15 日前送国务院
机关事务管理局。

推进公车公务接
待社会化改革

通知要求县级以上地方
人民政府机关事务主管部门
要按照本级政府的安排和部

署，根据条例的规定，结合本
地实际，会同或者配合有关部
门研究制定机关服务工作社
会化改革方案和具体管理制
度，扎实推进机关后勤服务、
公务用车和公务接待服务等
工作的社会化改革，降低服务
成本，保障机关高效运转。

通知同时明确，县级以

上人民政府机关事务主管部
门和法制部门要会同有关部
门按照条例的规定，根据职
责分工，抓紧建立健全监督
检查制度和举报受理与查处
工作机制，及时纠正和查处
单位和个人违反机关事务管
理制度标准的行为，确保制
度标准得到严格执行。


